

HERALDO DE TARRAGONA

Año II.-N.º 236

Sábado 2 Enero de 1904

REDACCION

Rambla S. Juan, 58, pral.

TELÉFONO NÚM. 44

ADMINISTRACION

Unión, 54, imprenta

Periodos de suscripción
En la capital 5 pesetas trimestre, 4 domicilio.
En el resto de España, 5 pesetas trimestre.
Número suelto, 1 céntimo.
Anuncios, comunicados y artículos, las tarifas a precios convencionales.
La correspondencia al director. No se devuelven los originales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

El nuevo Ayuntamiento

La toma de posesión

Abró la sesión el señor Cañellas, asistiendo los concejales señores Virgili, Prat, Teixidó, Chulví, Malé, Cuchí (R.), Masdeu, García, Nel-lo, San- Sabater, Cuchí (M), Vilar, Barba, Juval y Vidal. Sin discusión fué aprobada el acta de la ordinaria anterior.

Seguidamente la presidencia ordena al secretario la lectura de una comunicación del señor gobernador civil en la que se participa á la Excm. Corporación que S. M. el Rey se ha dignado nombrar de Real orden alcalde de esta capital al concejal don José Prat y Prats.

Acto seguido el señor Cañellas dá posesión del sillón presidencial al señor Prat, quien comisiona á los señores Virgili y Sans, para que acompañados de los maceros, pasen á recibir á los nuevos concejales que deben tomar posesión de su cargo. Pocos momentos después entran en el salón los concejales que han de formar parte del nuevo Ayuntamiento.

A propuesta del señor Chulví se dá un voto de gracias á los concejales salientes por el celo é interés que en bien de Tarragona han demostrado durante el desempeño de su cometido.

Luego, el señor Prat, dirigiéndose á sus compañeros de Consistorio, pronunció el siguiente discurso:

Sres. Concejales:

Al tomar posesión del cargo para que he sido designado por S. M. el Rey, cumplido el para mí grato deber de testimoniar públicamente, desde este sitio, mi agradecimiento por la inmerecida honra que se ha servido dispensarme, me congratulo en haceros presente mi cordial saludo.

Vengo á la presidencia del Ayuntamiento de Tarragona sin pretensiones y sin el acostumbrado programa repleto de promesas difíciles de cumplir en el momento oportuno; traigo, en cambio, un vehemente deseo, apoyado por una voluntad firme y decisiva, de dedicar todos mis esfuerzos á trabajar por el pueblo, al que me honro en pertenecer, velando por sus intereses cual si se tratara de los míos propios, pidiendo para esto la cooperación de todos vosotros, que no dudo me apoyaréis incondicionalmente en mi labor, porque aquí entiendo no deben existir diferencias políticas y si la unidad de criterio necesaria entre los que antes que nada son administradores de los intereses del pueblo.

Encontraréis en mí al compañero deseoso de que reine la mayor armonía y la más grande concordia, para realizar así de común acuerdo la penosa labor que sobre todos nosotros debe pesar, si queremos cumplir á conciencia nuestros deberes.

Con mi saludo á vosotros, va envuelto mi saludo al pueblo de Tarragona, al cual dirijo mis sinceras protestas de inspirar todos mis actos en un solo móvil: proteger, defender y fomentar á todo trance y por encima de toda clase de conveniencias los supremos intereses de esta nuestra querida ciudad.

Al terminar el señor Prat su peroración, un murmullo de aprobación del numeroso público que asistió al acto, acogió las sentidas frases que dejamos transcritas.

Ordena el señor presidente sean impuestas las insignias de su cargo á los nuevos concejales.

Designa la presidencia á los señores

Virgili y Teixidó para que acompañen y despidan en nombre de la Corporación á los concejales salientes; retirándose del salón los señores Nel-lo y Cuchí (R.)

El secretario procedió á la lectura de los artículos del reglamento, referentes á la constitución del Ayuntamiento.

El señor Prat dice que debiendo procederse á la elección de cargos y á fin de que los señores concejales puedan ponerse de acuerdo, se suspende la sesión por cinco minutos.

Reanudada, se procedió á elegir los cargos de tenientes de alcalde y síndicos habiendo dado las votaciones el siguiente resultado.

Para ocupar la 1.ª tenencia de alcalde: don Francisco Ixart y de Moragas, por 16 votos y 6 papeletas en blanco.

Para la 2.ª tenencia: don Antonio Chulví Bou, por 14 votos y 6 papeletas en blanco.

Para la 3.ª: don José Sabater Abelló, por 15 votos y 6 papeletas en blanco.

Para la 4.ª: don José Teixidó Rimbau, por 15 votos y 7 papeletas en blanco.

Para la 5.ª: don José Perulles Domingo, por 15 votos y 8 papeletas en blanco.

Y para la 6.ª: don Carlos Masdeu Solé, por 15 votos y 6 papeletas en blanco.

Asimismo fueron elegidos síndicos, por 16 y 15 votos respectivamente, y seis papeletas en blanco, los señores Virgili y Cañellas.

Se fijan los días y horas de costumbre para la celebración de las sesiones.

Y habiéndose dado cumplimiento á lo preceptuado respecto á la constitución del Ayuntamiento, el señor presidente levantó la sesión.

Sesión extraordinaria

Al poco rato de terminada la sesión que anteriormente dejamos reseñada, constituyóse nuevamente el Ayuntamiento para proceder á la aprobación de las listas de electores de compromisarios para la elección de senadores.

Locales y generales

Prueba de las simpatías que contaba en esta provincia nuestro particular y malogrado amigo don Ramón Adell Vidal, fué la solemne manifestación de duelo verificada anteayer á la llegada del tren que conducía el cadáver.

Imposible reseñar á todas las personas que bajaron á la estación á rendir el último tributo á los restos mortales del nunca bastante llorado amigo.

Vimos en el andén de la estación á los señores gobernador civil interino, Matheru, Vendrell (D. Fernando), Lazo, Orivio, Vidal (D. Federico), Peñarribia, Salas, Masó, Casanova, Cuchí (D. Manuel), Galán, Virgili, Gil, Torres (don José), Chulvi Masalles (D. Ignacio), Fernán, Fumaña, Torres, Fuste, Sanjuan, Baró, Cotón, Cereceda, Brell, Albalull, Más, Gual, Masó, Llori, Kies, Guixá, Rabadá, Elías, Llagostera, Ferratjes, Fernandez, Parés, Jové (D. Modesto), Aubiá, Corral, Selma y otros.

A la llegada del tren, en el que iba nuestro particular amigo don Germán Adell, á quien dimos el pésame por tan sensible pérdida, el clero parroquial de

San Juan Bautista, con cruz alzada, entonó un responso por el eterno descanso del alma del finado.

Comisiones del "Círculo de Tarragona", "Arrendataria de servicios públicos", "Cruz Roja", y don Federico de Ramón, depositaron sobre el féretro coronas de flores artificiales con cintas negras y sentidas dedicatorias.

Durante la media hora que paró el tren, penetraron todos los amigos para ver por última vez el cadáver del amigo que fué, que iba en una caja de plomo metida dentro de otra de caoba.

Acompañando á don Germán Adell y al difunto partieron para Uldecona muchos de sus amigos.

Reiteramos á la familia del señor Adell nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable.

Con la solemnidad del caso tomó posesión ayer de la Alcaldía-Presidencia del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad nuestro entrañable amigo don José Prat y Prats.

El nombramiento de tan querido amigo nuestro había ya sido acogido con aplauso por la opinión pública, y ese aplauso se confirmó ayer, después del corto y sustancioso discurso que pronunció, al tomar posesión de su cargo, discurso que mereció unánimes elogios.

Seguros estamos de que el señor Prat, á quien de nuevo felicitamos, dejará un grato recuerdo de su paso por la Alcaldía de esta ciudad.

En las primeras horas de la mañana de ayer dejó de existir el ingeniero jefe de montes de esta provincia nuestro querido amigo don Juan Oliva.

El entierro tendrá lugar esta mañana. Enviamos nuestro más sentido pésame á la familia del finado.

Por Real Orden, ha sido nombrado alcalde de Reus nuestro amigo el exdiputado á Cortes don Gerónimo Marín.

Hoy tendrá lugar en el teatro Principal la función de beneficio de la notable primera actriz doña Carmen Rovira de Núñez, y es seguro que el coliseo se verá lleno, teniendo en cuenta las simpatías que por sus relevantes dotes artísticas ha sabido granjearse entre el público tarragonense la señora Rovira.

Será puesto en escena «Mancha que limpia», de Echegaray, y tendrá lugar el estreno de la comedia «El Asedio», original de un notable poeta, premiado en diversos Juegos Florales, que reside há tiempo entre nosotros.

Insiguiendo la bárbara costumbre establecida en nuestra ciudad, anoche en la calle del Trinquet nou, una multitud de mozalbetes dedicaron una más que regular cencerrada á una viuda que hace pocos días contrajo segundas nupcias sin que pudieran conseguir los agentes del Municipio que aquellos muchachos cesaran de escandalizar ya que al perseguirles huían por otras calles, reapudiándose la escandalera á los pocos momentos.

La comisión organizadora de la función celebrada en el Ateneo para recau-

dar fondos con que repartir juguetes, á los niños pobres, el día de Reyes próximo, regaló ayer cuatro preciosas bomboneras á las actrices señoritas Vendrell, Moliné, Alsina y Túnez, como modesto testimonio de gratitud por el desinterés con que contribuyeron al mejor éxito de dicha función.

Las verduleras de la plaza de la Fuente obsequiarán ayer mañana con una fenomenal cencerrada á una vendedora de gallina viuda recién casada; valiéndose de las pesas y balanzas para llenar el espacio de tan armoniosos acordes.

Está casi ultimado el contrato con una compañía de zarzuela chica de la que forma parte la notable tiple Lola Fora, para dar en este teatro Principal una serie de funciones, tan pronto como termine su compromiso la compañía Núñez, que actualmente trabaja en el coliseo de la Rambla de San Carlos.

Ha sido designado por el Ayuntamiento de Madrid el concejal señor Sánchez Anido para que le represente en la Asamblea Pedagógica que en breve se celebrará en Barcelona.

Se confirma el rumor de que Rusia se ha negado á estudiar las nuevas negociaciones entabladas por el Japón para resolver la cuestión pendiente entre ambas potencias.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE TARRAGONA

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 20 de la Ley vigente y con objeto de que puedan ser examinadas por cuantas personas lo crean conveniente, quedan expuestas al público, en la Secretaría del Excelentísimo Ayuntamiento hasta el 15 de los corrientes y en las horas de despacho de los días laborables, las listas que comprenden las alteraciones ocurridas en el padrón quinquenal de vecinos durante el año próximo pasado.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario á los efectos prevenidos en el capítulo 3.º de la Ley anteriormente citada.

Tarragona 1.º de Enero de 1904.—El Alcalde, José Prat.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA dirigida por DON JOAQUIN NUÑEZ

Función para hoy.—Beneficio de la primera actriz doña Carmen Rovira.—El precioso drama en cuatro actos

MANCHA QUE LIMPIA

finalizando con el estreno de la comedia titulada

EL ASIEDO

Cinematógrafo Polak

Títulos de los cuadros que se representarán hoy:

- 1.º Guerra de Cuba.
 - 2.º 3.000 leguas en el interior del Canadá.
 - 3.º Viaje á la luna.
 - 4.º Baile moderno.
- Sesiones de 7 á 10 noche.

Imp. de E. Pamies, Unión 54.

